

MPU - Psychologische Funktionsprüfung

Zur Beantwortung der behördlichen Fragestellung die Leistungsvoraussetzungen für Führen von Kraftfahrzeugen, können verschiedene Testsystem am Computer als Testbatterie durchgeführt.

Anforderungsparameter sind:

- Konzentration
- **Aufmerksamkeitsleistung**
- Reaktionsfähigkeit
- **Orientierungsleistung**
- Belastbarkeit

z.B. Compral - Test.

Das Testmaterial besteht allgemein aus einem „**Copmpralswinkel**“ (eine Figur aus drei ineinander gesetzten Winkeln) und einem Kreuz aus ineinander gesetzten Winkel.

- Das Kreuz kann am Bildschirm oben, links, rechts oder unten erscheinen.
- Der Winkel kann ebenfalls am Bildschirm oben, links, rechts oder unten zeigen.
- Zu reagieren ist immer auf die Lokation (Lage der Figur) oder / und die Orientierung (Richtung, in die der Winkel zeigt).
- Auf einem Antwortgerät mit 4 Tasten ist die jeweils richtige Taste für oben, links, rechts oder unten zu drücken.

Es geht darum, dass Sie:

- So schnell wie möglich abreiten
- So **genau** wie möglich abreiten

Natürlich dürfen Fehler gemacht werden. allerdings sagt die Anzahl Fehler durchaus etwas aus über Ihre Aufmerksamkeit unter Bedingungen, die z.B. ermüdend und monoton sind.

Durch die Dauer des Testes wird überprüft, wie lange und gut man sich auf eine Sache konzentrieren kann.

Bei Leistungstesten kann man beobachten wie Fahrverhalten im Straßenverkehr und negative Testergebnisse zusammenhängen.

Beispiel

So verhalten sich vor allem Klienten mit 18 Punkten und gehäuften Geschwindigkeitsverstößen. Sie arbeiten unheimlich schnell, aber auch extrem ungenau.

Bei einem schlechten Testergebnis wird ein ähnlicher Test durchgeführt.